

Jorge Valero BRUSELAS.

A Europa no le gustan los experimentos, menos aún cuando el continente lucha por mantener el rumbo ante el embiste del populismo, el desgarró sufrido tras el *Brexit* y un sinfín de crisis. Por eso, la jerarquía comunitaria saludó ayer la continuidad de Luis de Guindos al frente de la economía de la cuarta potencia del euro, y fuente de serias preocupaciones en el pasado.

Casi inauguró su mandato lidiando con el primer rescate de la historia reciente española, y lo cierra con la primera sanción comunitaria a un estado miembro por violar el Pacto de Estabilidad. A pesar de ello, se ha ganado el respeto de sus colegas en Bruselas, quizás por su cabeza fría y las habilidades negociadoras que todos le reconocen.

Es un ministro "extremadamente capaz" y un representante de los intereses españoles "muy franco, claro y analítico", comentó ayer una alta fuente del Eurogrupo. Por lo tanto, "le conviene a España" que siga al frente de la cartera, añadió. Su permanencia en el Gobierno tam-

La Unión Europea aplaude la continuidad de Guindos en el Ministerio de Economía

La Comisión y el Gobierno alemán creen que a España "le conviene" un ministro "capaz" y "muy buen negociador"

bien fue bien recibida por la Comisión Europea. Desde el equipo del comisario de Economía, Pierre Moscovici, destacaron que existe una "muy buena relación" con él.

El francés y De Guindos parecen haber dejado atrás aquel episodio de finales del pasado año, cuando Moscovici se convirtió en diana de los españoles por haber adelantado el veredicto sobre los ajustes españoles en plena campaña electoral. El francés luego se tomó su venganza, al señalar el significativo desvío entre el déficit prometido por

Incluso Moscovici, pese a los roces de 2015, destacó que mantienen "muy buena relación"

España y el objetivo marcado por Bruselas, una brecha que alcanzó los casi 10.000 millones de euros.

Desde el equipo del vicepresidente de la Comisión Jyrki Katai-

nen también llegaron los elogios. "Es el ancla más creíble de la estabilidad fiscal y económica de España de cara al mundo exterior", dijo su jefe de Gabinete Juho Romakkaniemi a través de *Twitter*.

De Guindos ha conseguido tejer una sólida red también entre las capitales, sobre todo en la más importante, Berlín. El ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Schäuble, no sólo le apoyó en su carrera fallida para el Eurogrupo, sino que además el cerebro económico de Angela Merkel intervino ante la Co-

misión el pasado julio para que perdonara la multa a España por violar el Pacto de Estabilidad. Su reelección es una "excelente noticia", comentó un representante del Gobierno alemán en Bruselas.

Primera semana en Bruselas

La capital comunitaria será precisamente la protagonista en su agenda durante su primera semana de este nuevo periodo. El lunes acudirá al Eurogrupo, donde los ministros recordarán a España "desafíos" pendientes como la sostenibilidad del sistema financiero o la necesidad de un crecimiento "más inclusivo", explicaron las fuentes ayer.

El martes participará en la reunión del Ecofin y comparecerá ante el Parlamento Europeo junto a su colega portugués, Mario Centeno, para explicar las medidas tomadas este año para equilibrar las cuentas, y así escapar de la congelación de fondos europeos contemplada como parte del castigo por saltarse las reglas fiscales. El miércoles, por último, estará en Bruselas, el día en que la Comisión actualiza las proyecciones macro de los países.



1. Luis de Guindos entrega la cartera de Energía, Turismo y Agenda Digital a Álvaro Nadal. 2. Juan Ignacio Zoido (Interior). 3. Isabel García Tejerina (Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente). 4. Íñigo de la Serna (Fomento). 5. María Dolores de Cospedal (Defensa). Foto de familia del nuevo Gobierno junto al Rey Felipe VI. 7. Fátima Báñez entrega la cartera de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad a Dolors Montserrat. 8. La vicepresidenta y ministra para las Administraciones Territoriales, Soraya Sáenz de Santamaría, jura su cargo ante el Rey. José Manuel García Margallo entrega la cartera de Asuntos Exteriores y Cooperación a Alfonso Dastis Quecedo. F.V./N.M./E.S./EFE

Rajoy retoma su agenda: irá a Berlín con Merkel y Obama

S. Z. / Agencias MADRID.

Tras 315 días en funciones, el ya presidente con plenos poderes, Mariano Rajoy, retoma su agenda internacional y acudirá a la Cumbre de Berlín el próximo 18 de noviembre en la que probablemente será la última vez que Barack Obama visite Europa como presidente de Estados Unidos, en un viaje que tendrá lugar diez días después de las elecciones del país norteamericano.

Al encuentro también asistirán la canciller alemana, Angela Merkel, que ejercerá de anfitriona, y los líderes de Francia, François Hollande; Italia, Matteo Renzi; y Reino Unido, Theresa May.

El portavoz del Gobierno alemán, Steffan Seibert, explicó que Merkel ha invitado a Rajoy en línea con los deseos de la canciller de que España se involucre más en los esfuerzos por mantener la estabilidad europea. Seibert subrayó cómo la po-

lítica de Rajoy contribuyó a que España "regrese a la senda del crecimiento, y lo que también es importante, a la senda de creación de empleo.

Hay que recordar que la decisión de los británicos de abandonar la Unión Europea abre una etapa incierta y compleja para el resto de Estados miembros, entre los que España deberá jugar un papel "como un importante país europeo", apuntó el portavoz alemán.

Al margen de la viabilidad futura de la Unión, en el orden del día de la cumbre estarán los principales asuntos de la agenda internacional, desde la guerra en Siria hasta las relaciones con Rusia, pasando por la crisis en Libia.

Según el portavoz de la Casa Blanca, Josh Earnest, para Obama será una oportunidad para dar un impulso a las negociaciones del Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones (TTIP por sus siglas en

inglés). El acuerdo cuenta con numerosos adversarios.

¿Una invitación excepcional?

Sobre la posibilidad de que España participe a partir de ahora en cumbres entre las potencias europeas, como las que se celebran en Francia, Italia y Alemania, el Ejecutivo de Merkel evitó pronunciar sobre "encuentros concretos", pero sí señaló que eran posibles "diferentes formatos", recoge *Efe*.